

BAB V SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

1. Media yang digunakan dalam mata kuliah Batik dan Jumputan yaitu PowerPoint, belum ada multimedia pembelajaran yang cukup menunjang dalam proses pembelajaran khususnya batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas.
2. Merancang multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas dimulai dengan tahap perencanaan konsep dari menentukan tujuan, menentukan siapa yang nantinya akan menggunakan produk multimedia, serta menentukan materi apa saja yang dibutuhkan sehingga dapat mencapai tujuan dan target yang sudah dirancang sebaik mungkin. Tahapan kedua adalah desain berupa pembuatan *storyline*, *storyboard*/naskah, sinopsis yang memberikan gambaran alur multimedia secara terperinci untuk memudahkan pembuatan multimedia video tutorial.
3. Membuat multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas. Pembuatan multimedia video tutorial ini meliputi beberapa tahap yaitu: proses *shooting*, *dubbing*, *editing* video, memasukkan teks, gambar, animasi, *backsound* dan tombol navigasi yang memudahkan pengguna dalam mengoperasikan multimedia tersebut.
4. Produk multimedia yang telah dibuat kemudian divalidasi oleh dua ahli multimedia dan dua ahli materi, serta diuji cobakan kepada pengguna yaitu Mahasiswa Pendidikan Tata Busana Konsentrasi Kriya Tekstil angkatan 2015 sejumlah sembilan orang bertujuan untuk mengetahui kesalahan dan tingkat kelayakan multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas yang telah dibuat untuk dijadikan media pembelajaran.
 - a. Melakukan verifikasi, revisi dan analisis hasil validasi untuk mengetahui kelayakan penggunaan yang dilakukan sesuai masukan yang diberikan oleh *expert judgement* dan calon pengguna .
 - b. Penilaian dari hasil analisis data dan uji coba menunjukkan multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas

dikategorikan “sangat layak” digunakan sebagai media pembelajaran batik cap yang dapat menjadi inovasi baru dalam pengembangan materi pada mata kuliah Batik dan Jumputan.

B. Rekomendasi

Rekomendasi yang peneliti ajukan disusun berdasarkan pada simpulan, temuan, dan pembahasan penelitian. Hasil penelitian menunjukkan bahwa multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas termasuk dalam kategori kualitas “sangat layak” untuk digunakan sebagai media pembelajaran, oleh karena itu seyogyanya multimedia video tutorial batik cap teknik *bleaching* sebagai hiasan aplikasi pada tas seyogyanya digunakan sebagai multimedia penunjang pembelajaran pada mata kuliah Batik dan Jumputan dalam pengembangan materi batik cap.